



**Unité – Egalité - Paix**  
**REPUBLIQUE DE DJIBOUTI**

**Déclaration du Ministre de l'Intérieur**

**Son Excellence SAID NOUH HASSAN**

**75<sup>ème</sup> Session du Comité Exécutif du Haut Commissariat  
des Nations Unies pour les réfugiés**

**14-18 Octobre 2024 à Genève**

- **MONSIEUR LE PRESIDENT,**
- **MONSIEUR LE HAUT-COMMISSAIRE DES NATIONS UNIES POUR LES REFUGIES**
- **MESDAMES ET MESSIEURS LES CHEFS DE DELEGATION**
- **DISTINGUES INVITES EN VOS RANGS ET QUALITES**

C'est avec une grande inquiétude que je m'adresse à vous aujourd'hui, au nom du gouvernement de Djibouti, lors de cette 75ème Session du Comité Exécutif du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (UNHCR). Nous sommes certes réunis ici pour réfléchir aux défis persistants liés aux déplacements forcés des populations et notamment pour renouveler notre engagement envers la protection et le bien-être des réfugiés.

Mais le monde traverse une période périlleuse caractérisée par les désordres et l'incertitude. La crise est observable à plusieurs niveaux. Les conflits prolifèrent et deviennent de plus en plus violents.

Les conflits en Ukraine, au Soudan, à Gaza et maintenant au Liban continuent de faire rage sans que la communauté internationale ne soit capable même d'un simple cessez le feu.

Le continent africain n'est pas épargné. En plus de l'impact des effets du changement climatique, plusieurs

pays d'Afrique de l'Est sont en proie à des conflits internes, ce qui force beaucoup des personnes de diverses catégories d'âges à se déplacer en quête de protection.

La République Djibouti, situé stratégiquement et havre de paix se trouve malheureusement aussi à la croisée de plusieurs voies migratoires et subi les allers retours des flux de déplacés à travers les eaux de Bab el Mandab et lutte tout seul contre les horreurs que représentent les naufrages d'embarcations de fortune qui transportent, entre autres femmes et enfants.

**Monsieur le Président**

**Mesdames et Messieurs,**

Non seulement les nombres des réfugiés à Djibouti est énorme et représente 3% de la population du pays mais en plus ce flux migratoire gonfle à leur tour les rangs de la population flottantes et deviennent un nouveau type de réfugié qui ne dit pas son nom.

Grace à l'étroite collaboration des partenaires et plus particulièrement l'UNHCR, nous luttons jour et nuit pour développer l'autonomie et renforcer l'inclusion des réfugiés.

Mais cela ne peut être efficace sans le soutien actif de tous les acteurs au développement.

En effet, cette inclusion nécessite la mobilisation des ressources conséquentes pour répondre aux besoins pressants en matière d'infrastructures, telles que l'énergie, l'eau, les routes, les logements, mais aussi en matière d'éducation et de santé pour soulager les populations hôtes.

**Monsieur le président,**

**Mesdames et Messieurs,**

Nous remercions beaucoup les partenaires telles que l'UNHCR, l'IGAD, la Banque mondiale, l'OIM pour leurs apports mais leur soutien est cruciale pour lutter contre les causes profondes de déplacements forcées des populations dans la région de l'IGAD en renforçant la coopération régionale pour promouvoir la paix et la sécurité.

La République de Djibouti, en tant que président de l'IGAD est prêt à relever le défi avec vous.

Ensemble, nous pouvons créer un avenir meilleur où chaque individu peut vivre en sécurité et dignement.

Merci pour votre aimable attention.